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– Приоритетом в работе рес- показателей в рамках заключен- Вместе с тем вопросы оплаты ловна Ямбаршева, учитель-логопед  Приоритетом в нашей деятель-
публиканской организации про- ных соглашений и договоров. труда по-прежнему остаются акту- детского сада «Колокольчик» п. Сер- ности мы считаем системное и опе-
фсоюза работников народного Какова динамика, чего удалось альными. Принимаемые решения нур, Олег Васильевич Иванов, учи- ративное информирование членов 
образования и науки РФ,  как и в достичь? не всегда обеспечены финансовыми тель Сотнурской средней общеобра- Профсоюза. Ежедневно размеща-
целом для Общероссийского  – Сегодня, как и прежде,  глав- ресурсами, повышение заработной зовательной школы Волжского райо- ется информация на странице рес-
Профсоюза, в минувшем году ные вопросы республиканской орга- платы зачастую происходит за счёт на,  Розалия Фаязовна Фёдорова, публиканской организации на сай-
было укрепление первичного зве- низации профсоюза  –  достойная снижения фонда стимулирования, а учитель Мари-Турекской средней те Профсоюза образования. Мы 
на. Год был объявлен Годом пер- оплата труда, доступность образо- в ряде коллективов его вообще не общеобразовательной школы. издаем свою газету, которая с про-
вичной организации. вания, профессиональный рост, остается. Работники в учреждениях Победителем республиканского фсоюзными новостями приходит в 

Людмила Васильевна, о поло- сохранение рабочих мест, безопас- начального и среднего профессио- смотра «На лучшие условия труда в каждый коллектив. Созданы и 
жительных промежуточных ито- ный труд, трудоустройство молодё- нального образования, дополни- органах управления образования» пользуются популярностью сайты 
гах проводимых мероприятий мы жи. тельного образования детей по- признан Медведевский отдел обра- Йошкар-Олинской городской, Ма-
уже не раз информировали чита- Главным методом нашей работы прежнему работают по единой зования (начальник – Е.С.Яковлева, ри-Турекской территориальной ор-
телей. В целом Вы довольны дос- был и остается конструктивный диа- тарифной сетке. Растет дисбаланс в председатель – В.Г.Павлов). ганизаций, страницы территори-
тигнутым? лог. Эффективно, в системе работа- оплате труда между муниципалите- В работе с молодыми педагога- альных организаций на сайтах Мед-

– Прежде всего, хочу отметить, ла республиканская отраслевая тами и регионами. ми у нас есть свое лицо. Советы ведевского и Параньгинского отде-
что наша организация, насчитываю- трёхсторонняя комиссия. Коллек- Принцип равной оплаты за труд молодых педагогов на местах созда- лов образования. Сегодня мы ста-
щая в своих рядах более 40 тысяч тивные договоры заключили 100% равной ценности повсеместно нару- вались по нашей инициативе. И сего- вим задачу, чтобы страницы про-
членов профсоюза и 550 первичек, образовательных учреждений, во шается, единые базовые ставки и дня председатели территориальных фкомов были на сайтах всех 
окрепла организационно. всех муниципалитетах приняты от- оклады в стране не приняты. организаций профсоюза – организа- учреждений.

За год мы приняли в Профсоюз раслевые Соглашения. Деловое Поэтому  и в наступившем году торы и участники всех дел с моло- Охрана труда и здоровья, обуче-
2000 человек, в том числе 1500 сту- сотрудничество сложилось с Сове- главной задачей в сфере оплаты дежью. Активизировалась работа ние руководителей и профсоюзных 
дентов. Вновь создано 13 первич- том ректоров вузов. Руководители труда работников образования по- республиканского Совета молодых активистов вопросам безопасности 
ных профсоюзных организаций. трёх сторон, подписавшие отрасле- прежнему остаётся выполнение педагогов. Знаковым событием в труда – тоже важное направление 

Значительная работа проведена вое соглашение, публично отчита- Указа Президента Российской Феде- Профсоюзе становится Межрегио- нашей работы. Совместно со специ-
по созданию профсоюзных органи- лись по селекторной связи о реше- рации В.В.Путина от 7 мая 2012 г. № нальный форум молодых педагогов алистами Центра охраны труда Про-
заций в учреждениях среднего про- нии социально-трудовых вопросов в 597. Работа всех заинтересованных «Таир», организуемый рескомом фобъединения за год обучено 864 
фессионального образования. Бла- 2012 году 20 декабря. В студиях в сторон по ключевой проблеме тру- Профсоюза. Для участия в нём  при- человека.
годаря поддержке и пониманию важ- районах и городах нас слушало 680 довых отношений, росту заработной езжают более 150 человек из 1/3  Мы активно участвуем в прове-
ности корпоративного объединения человек. платы  продолжается. регионов России. Опыт работы дении аттестации педагогических 
со стороны руководителей этих В результате совместных дей- – Людмила Васильевна, в наших педагогов и восторг от знако- кадров. На основании регионально-
учреждений, в сузах  вновь создано ствий всех заинтересованных сто- минувшем году Вами было прове- мства с Йошкар-Олой они увозят в го соглашения более 100 человек 
7 организаций. рон заработная плата по всем кате- дено немало мероприятий, кон- свои территории. получают повышенную заработную 

Наши лидеры в умении работать гориям работников отрасли за год курсов, смотров, которые хорошо – Людмила Васильевна, рес- плату.
с людьми – Мари–Турекская, Пара- выросла. Среди учителей она сло- раскрыли творческий потенциал публиканская организация про- Особо актуальными в связи с 
ньгинская, Моркинская, Медведев- жилась в сумме 13861 рубль, (рост  многих членов профсоюза. фсоюза постоянно держит в цен- изменением пенсионного законодат-
ская территориальные организации, на 28,4% выше уровня 2011 года), – В целях создания положитель- тре внимания вопросы оказания ельства становятся вопросы допол-
Оршанский педагогический кол- воспитателей – 8532 рубля (на 7,8% ного имиджа Профсоюза, повыше- дополнительных услуг членам нительного пенсионного страхова-
ледж, лицей Бауманский, Торгово- больше), педагогических работников ния эффективности мотивационной профсоюза. Что нового появи- ния граждан. В текущем году мы про-
технологический колледж, Мари– системы дополнительного образо- работы, пропаганды передового лось у вас, над чем будете рабо- должим настойчивую разъяснитель-
Турекский техникум механизации вания – 8600 рублей (40,1%), среди опыта мы проводим много конкурсов тать в наступившем году? ную работу и будем активно сотруд-
сельского хозяйства и другие. Здесь педагогических работников учреж- и смотров. Реском профсоюза – неиз- – Да, мы действительно реали- ничать с отраслевым пенсионным 
практически все работники – члены дений начального профессиональ- менный многолетний партнёр Минис- зуем социальные проекты по оказа- фондом «Образование и наука».
нашей большой профессиональной ного образования – 17,3%, учрежде- терства образования и науки во всех нию дополнительных услуг для чле- Год первичной профсоюзной 
семьи. ний среднего профессионального профессиональных конкурсах. нов профсоюза. Среди них – льгот- организации еще раз доказал, что 

Почти половина от всех первич- образования – 20,1%. Ставки зара- В течение года республиканский ный отдых для работников и детей в активная деятельность профкомов, 
ных организаций имеют 100 процен- ботной платы всех бюджетников, в комитет профсоюза совместно с профсоюзных здравницах Респуб- конструктивное взаимодействие 
тное членство среди работающих. т.ч. и в образовании, проиндексиро- комитетами профсоюза организова- лики и других регионов, дисконтное социальных партнёров становятся 
Президиум республиканского коми- ваны Правительством Республики ли  5 различных конкурсов, провели обслуживание в магазинах, аптеках, важным дополнительным ресурсом 
тета учредил для таких коллективов на 6% без задержки. финал республиканской спартакиа- учреждениях отдыха, льготное кре- в повышении качества образования, 
профсоюзный сертификат доверия. Несмотря на изменение феде- ды здоровья, 41-й межреспубликан- дитование в банке «Спурт», систем- в развитии государственно-обще-
Мы вручили их на районных и город- рального законодательства, в Рес- ский турслет. В республиканском кон- ное правовое просвещение, бес- ственного управления в сфере обра-
ских праздниках социальных пар- публике продолжается выплата 25% курсе «На лучшую первичную про- платная квалифицированная юри- зования.
тнёров, где подводили итоги добрых надбавки к заработной плате, возме- фсоюзную организацию и её лиде- дическая помощь и другие. В истек- 2013 год мы объявили Годом 
дел в Год первичной организации. щение коммунальных платежей ра» победителем финала стала Люд- шем году за юридическими консуль- эффективного социального партнё-

– Людмила Васильевна, Год сельским педагогам и педагогам рай- мила Николаевна Петрова, учитель тациями обратилось более 5 тысяч рства. А это значит, будут новые доб-
первички – это и развитие при- центров производится в полном объ- гимназии №14 г. Йошкар-Олы, при- членов Профсоюза. В 40 судебных рые дела в интересах наших уважа-
нципов социального партнёр- еме, выплатили 6 окладов молодым зёрами – председатели профсоюз- заседаниях реском представлял емых членов профсоюза.
ства, реализация намеченных специалистам. ных организаций Наталья Михай- интересы членов Профсоюза.

О результатах деятельнос-
ти Марийской республи-
канской организации  
профсоюза работников 
народного образования и 
науки Российской Федера-
ции в Год первичной 
профсоюзной организации 
председатель Людмила 
Васильевна рассказала в 
интервью Николаю Мухи-
ну, заместителю председа-
теля Объединения органи-
заций профсоюзов Рес-
публики.Подводим итоги Года

первичной профсоюзной организации

Сплочённость и вера друг в друга
дают результаты

Профсоюз работников обра- жилищных условий и других видов глава администрации Сернурского 
зования, на мой взгляд, один из социальной защиты работников. В муниципального района Н.С.Лебе-
самых мощных и сильных среди случае необходимости участвуют в дев, председатель республиканской 
всей профсоюзной семьи. Проф- регулировании коллективных трудо- организации профсоюза работников 
лидеры не только принимают вых споров… И список важных дел в народного образования и науки РФ 
участие в разработке предложе- интересах коллектива можно про- Л.В.Пуртова, заместитель руководи-
ний к законодательным актам, должить. теля отдела образования и по делам 
затрагивающим социально-тру- Реальных добрых дел у профко- молодежи В.А.Макматова.
довые права работников, но и мов в этом Профсоюзе много. О них Выступление коллектива ансам-

да, Нина Ивановна Рыбакова. ля райкома работают 2 внештатных изучают уровень жизни работни- говорили на недавно прошедшем в бля «Мелодия» детского сада  № 6 с 
В Сернурскую территориальную инспектора труда – правовой ков образования, реализуют Сернуре районном празднике, песней «Сернурский район» созда-

организацию объединены 25 пер- (В.А.Семенова) и технический меры по его повышению. посвященном итогам Года первич- ло атмосферу праздника. О наибо-
вичных профсоюзных организаций с (А.А.Лазарев). «Наша единая ной профсоюзной организации. В лее важных делах, которые прово-
общей численностью 807 членов команда, обладающая большой В педагогических коллективах праздничном зале школы № 2 дились районной организацией про-
профсоюза. ответственностью и творческим профсоюзные комитеты осуще- собрались руководители и педагоги фсоюза в прошедшем году, расска-

В профсоюзном активе района потенциалом, старается быть ствляют общественный контроль за образовательных учреждений, пред- зала признанный профсоюзный 
25 председателей  организаций, 150 полезной членам Профсоюза», - соблюдением трудового законодат- седатели первичных профсоюзных лидер,  занимающий ведущую роль 
членов профкомов, 19 уполномо- начала свое выступление Нина Ива-ельства, выполнением коллектив- организаций, победители смотров, в укреплении авторитета районной и 
ченных по охране труда, 18 руково- новна.ных договоров и соглашений, состо- конкурсов, ветераны профсоюзного первичных профсоюзных организа-
дителей кружков правовых знаний. янием охраны труда, здоровья, соци- движения. На это большое мероп- ций, преданно и самоотверженно 
На правах заместителя председате- (Продолжение на стр. 2.)ального обеспечения, улучшения риятие были приглашены и гости: отстаивающий права человека тру-
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Надо отметить, что проведение лидеров. Много лет добросовестно (Продолжение, начало на стр. 1.)
всех мероприятий стало возможным выполняют сложную профсоюзную 
только благодаря деловому сотруд- работу Валентина Лапина (Заши-– В течение года профлидеры 
ничеству отдела образования райо- жемская школа), Василий Соловьев вели конструктивные переговоры на 
на в лице руководителя А.Н.Тане- (Калеевская школа), Анатолий Шаба-всех уровнях, добиваясь положи-
ровой и райкома профсоюза, руко- лин (Н.Кугенерская школа), Надеж-тельных изменений в жизни членов 
водителей и председателей про- да Каренкина (Б.Сердежский дет-профсоюза. К примеру, 11 февраля 
фсоюзных организаций», – подчер- ский сад), Ирина Рыбакова (Казан-профсоюзный актив района принял 
кнула Н.И.Рыбакова. – «Особую при- ская школа-интернат), которые, не участие в республиканском митинге 
знательность за взаимопонимание  жалея своих сил, стараются помо-под девизом «За достойную жизнь и 
и уважительное отношение к нашей гать коллегам.стабильное развитие». Участвовали 
общественной организации мы В течение 2012 года делался в первомайской акции «Даешь стро-
выражаем главе администрации важный акцент на мотивацию про-ительство справедливости». В рам-
района Н.С.Лебедеву и председате- фсоюзного членства, мы старались ках Всемирного дня действий «За 

юза образования. И это не случайно: фсоюзной жизни. Выступление агит-лю районного собрания депутатов добиться укрепления профсоюзных достойный труд» с 7 по 10 октября в 
Николай Серафимович – активный бригады этого коллектива во главе с Г.Н.Яндулову. Для вас вопросы обра- рядов, вовлечения в организацию первичных профсоюзных организа-
участник многих профсоюзных дел. директором Анатолием Алексе-зования являются приоритетными новых работников.циях были проведены профсоюз-
Он часто встречается с профсоюз- евичем Васильевым привело всех в не на словах, а в реальных делах. Системную работу по организа-ные собрания с единой повесткой 
ным активом не только на праздни- восторг. Думаю, что у многих Спасибо вам! ционному укреплению ведут предсе-дня.
ках, но и обсуждая проблемные воп- собравшихся в зале появилось жела-Мы благодарны за большую под- датели профкомов и руководители  Профсоюзные комитеты органи-
росы. «Хорошо, что 15 коллективов ние подготовить выступление своего держку и активную работу замести- Казанской коррекционной школы-зовали сбор подписей под обраще-
добились 100% объединения работ- коллектива к следующему праздни-телю председателя Госсобрания интерната, Кукнурской, Марисолин-нием Исполкома Профсоюза к депу-
ников в Профсоюз. Но организация- ку не хуже марисолинцев.Республики О.Н.Цветковой, предсе- ской, Казанской, Мустаевской, Лажь-татам Государственной Думы Феде-
ми со 100% профсоюзным чле- Основательным и убедитель-дателю республиканской организа- яльской, Летниковской, Купсольской рального Собрания в связи с обсуж-
нством должны быть все коллекти- ным было выступление председа-ции нашего Профсоюза Л.В.Пурто- школ, ДЮСШ, детского сада «Коло-дением проекта основополагающего 
вы отрасли «образование», – под- теля республиканской организации вой, всем работникам аппарата рес- кольчик». Здесь все работники про-закона «Об образовании в Россий-
черкнул глава. профсоюза работников народного кома профсоюза. являют верность нашему Профсою-ской Федерации». В поддержку дан-

О результатах совместной рабо- образования и науки Российской Без сомнения, основой район- зу».ного обращения 660 работников 
ты по росту заработной платы, воп- Федерации Л.В.Пуртовой.ной профсоюзной организации явля- В своем выступлении Глава поставили свои подписи. И сегодня 
росам охраны труда, реализации Памятными медалями респуб-ется первичное звено. Именно здесь администрации района Н.С.Лебе-уже известно: предложения Проф-
социальных гарантий, соблюдения ликанской организации «За вер-формируются инициатива, работос- дев дал высокую оценку деятель-союза, в основном, нашли отраже-
трудового законодательства и прав ность Профсоюзу» были награжде-пособность и сплоченность. Эффек- ности социальных партнеров в райо-ние в новом законе «Об образова-
профсоюза собравшихся проин- ны Алевтина Николаевна Танерова, тивность дел профкомов зависит от не, результативной работе Профсо-нии в Российской Федерации».
формировала заместитель руково- руководитель отдела образования и 
дителя отдела образования и по по делам молодежи,  Валентина 
делам молодежи В.А.Макматова. Анатольевна Семёнова, внештат-

Об успехах в коллективах рас- ный правовой инспектор  труда, 
сказали председатели первичных Алексей Аркадьевич Лазарев, внеш-
организаций Кукнурской школы татный технический инспектор  тру-
З.В.Куликова и профкома поселко- да, Валентина Евстафьевна Лапи-
вого Центра развития ребенка «Ко- на, председатель профсоюзной орга-
локольчик» Н.М.Ямбаршева. низации Зашижемской средней 

Одной из самых дружных и спло- полной общеобразовательной шко-
ченных профсоюзных организаций в лы. Много других коллег награжде-
нашем районе является организа- ны Почетными грамотами, благо-
ция Марисолинской средней школы. дарностями, ценными подарками.
Результаты совместной работы про- Дух единства, вера в общее 
фкома и администрации школы дело, надежда на новые результаты 
позволяют работникам верить в про- объединили всех участников и гос-
фессиональное объединение и друг тей праздника. Каждый осознал, что 
в друга. Коллектив школы принима- Год был прожит не зря и в добрых 
ет активное участие во всех район- делах пятимиллионного Профсоюза 
ных мероприятиях. Педагоги здесь есть частичка дел и его коллектива.
очень талантливы. Своими систем- А исполнение в завершении 
ными делами, информированием праздника всем залом общего гимна 
членов профсоюза стараются сфор- убедило в мысли, что вместе мы – 
мировать устойчивую осознанную сила, и нам еще многое по плечу!
мотивацию на объединение в про-
фессиональную организацию. Это Ирина ЧЕРНЫХ, 
они наглядно показали в своем твор- корреспондент газеты
ческом представлении о буднях про-  «Край Сернурский»

Сплочённость и вера друг
в друга дают результаты

В дальней деревне Лом среди  видит его творческий потенциал и лательности и творчества. От отде-
способствует его раскрытию. Благо- ла образования и райкома профсо-рябин и белоствольных берез сто-
даря этому, дворник и кочегар рису- юза  конкурсантам были вручены ит небольшой детский сад. В нем 
ют, повар разводит цветы и ухажива- грамоты и призы. работники любят детей, честно 
ет за ними,   младший воспитатель В декабре 2012 года детский сад выполняют свой педагогический 
создает праздничное настроение принимал младших воспитателей долг. Это инновационный коллек-
всем, выступая на детских утренни- дошкольных образовательных уч-тив, в котрый с удовольствием 
ках. На базе детского сада проходят реждений района. Суть педагоги-приезжают учиться коллеги.
различные мероприятия: межрегио- ческих замыслов была простой и 
нальные и районные семинары по понятной: самым доступным спосо-

Хозяйка этого детского сада – развитию этнокультурных способ- бом показать, что реализация феде-
Дина Александровна Овчинникова, ностей детей, организуются и прово- рального государственного стандар-
Почетный работник общего образо- дятся различные праздники для та в дошкольном образовательном 
вания Российской Федерации. Дина детей  и населения. Как отметила учреждении невозможна без взаи-
Александровна возглавляет детский Дина Александровна, такие мероп- модействия всех работников. Твор-
сад уже 25 лет и является бессмен- риятия сплачивают в единый твор- ческий подход к планированию и 
ным председателем профсоюзной ческий союз педагогов, детей и  организации работы воспитателя и 
организации коллектива. Строгая, родителей, повышают качество младшего воспитателя позволит реа-
требовательная, но в то же время образования и воспитания в дет- лизовать новые методики обучения 
отзывчивая, она пользуется заслу- ском саду. Опытом работы по теме: детей дошкольного возраста. Сла- чувство доброты и хотела, чтобы все Но они, без сомнения, станут тради-
женным уважением в коллективе, «Управление малокомплектным дет- женные совместные действия они стали настоящими людьми. С ционными и вызовут стремление и в 
среди родителей и коллег по работе. ским садом на селе»  коллектив существенно снижают нагрузку на января 2012 года на  смену  пришла других коллективах сделать что-то 
Знают ее не только в Республике, но делился на  семинаре для заведую- каждого из участников образова- ее дочь. Находясь на заслуженном лучше, чем другие, показать свои 
и в Москве. Председатель Обще- щих детскими  садами. Коллеги тельного процесса и позволяют отдыхе,  и сегодня она вместе со навыки и таланты. За активную мето-
российского Профсоюза образова- попросили Дину Александровну учесть интересы каждого ребенка и свом коллективом, принимает дическую работу по повышению про-
ния Галина Ивановна Меркулова до организовать семинары для пова- конкретной группы. Воспитатель активное участие в жизни детского фессионального мастерства работ-
сих пор с теплотой вспоминает ров и младших воспитателей. В  мар- Е.П.Игнатьева и младший воспита- сада. При ее непосредственном ников дошкольных учреждений райо-
встречу в этом сельском коллективе. те 2012 года повар этого детского тель Н.В.Алексеева показали учас- участии коллектив работников дет- на  коллектив детского сада во главе 
В конце 90-х, в самое трудное для сада Н.Н.Лесникова провела мас- тникам  семинара особенности орга- ского сада подготовил праздник для с его заведующей Диной Алексан-
отрасли и педагогов время, она при- тер-класс по приготовлению различ- низации образовательного процесса младших воспитателей района «Ми- дровной Овчинниковой  награжден 
езжала в этот удивительный коллек- ных блюд для детей. А затем по ини- в разновозрастной группе сельского лые нянечки». Всех участников Почетной грамотой отдела образо-
тив. Важнейшая социальная мис- циативе Дины Александровны  про- детского сада. Опытом работы в дол- семинара поразил  артистизм, спо- вания и по делам молодежи Мари-
сия, которую в то время выполняла веден районный конкурс «Лучший  жности младшего воспитателя поде- собность вживаться в роль работни- Турекского района.
система образования, умение рабо- повар дошкольного образователь- лилась  А.М.Овчинникова, которая ков данного учреждения. Участники 
тать не только с детьми, но и их роди- ного учреждения». Конкурс состоял проработала  в данном учреждении  семинара показали не только свои  Надежда ЗАЙЦЕВА,
телями, подкупали и вселяли уве- из представления домашнего зада- 25 лет. За это время через ее забот- знания санитарных правил и норм,  методист отдела образования 
ренность. ния по приготовлению блюда из ливые руки прошли сотни мальчи- но и умения петь и танцевать. Такие по дошкольному воспитанию.

Дина Александровна трепетно меню дошкольников и  его презента- ков и девочек, которых она учила и мероприятия для обслуживающего (Мари-Турекский район).                        
относится к каждому сотруднику, ции, прошел в атмосфере доброже- воспитывала, стремилась привить персонала проводились впервые. 

О тех, на кого равняемся, у кого учимся

Подводим итоги

Внимание! Опыт!
Очень полезен для работы

 заведующих детскими садами.
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приготовляемых блюд – это лишь 
часть ее каждодневных хлопот. 
Но самое главное – это контроль 
за здоровьем детей».

Валентина Алексеевна посто-
янно учится, делится с коллегами 
практическими советами. Но ника-
кие семинары и конференции не 
заменят добросовестного отно-
шения к порученному делу. Сей-
час она – профессионал своего 
дела, и  в свои 75 лет замеча-
тельно выглядит. За эти годы в 
сердце накопилось столько тепла 
и доброты, что хочется искренне 
позавидовать ее пациентам. 

Сегодня, несмотря на свой 
возраст, Валентина Алексеева, 
являясь Ветераном труда, Отлич-
ником здравоохранения Респуб-
лики Марий Эл, продолжает рабо-
тать в родном интернате. Прош-
ло уже целых двадцать лет, как 
она вышла на пенсию, но Стар-
шая (и именно с большой буквы!), 
медсестра по-прежнему каждое 
утро встает и идет на работу в 
свою любимую школу. А в  среде 
медицинских работников Вален-
тину Алексеевну уважительно 
называют легендой здравоохра-Работникам нашего дужного интернат для глухих и слабослы-
нения города Козьмодемьянска. коллектива очень повезло! шащих детей г. Козьмодемьян-

«Иногда, конечно, хочется Рядом с нами работают такие ска. За это время пройден не лег-
уже и отдохнуть, – по секрету рас-удивительные коллеги, о кото- кий, но славный трудовой путь. 

рых нельзя не рассказать! Мно- сказала Валентина Алексеевна, Отличительной чертой характера 
гие из нас благодарны судьбе – но, придя сюда, в эти родные Валентины Алексеевны являют-
за возможность работать ря- стены, я понимаю, что школа  дав-ся доброта и сердечность, трудо-
дом с Валентиной Алексеевной но стала моим вторым, а если чес-любие и энергичность, предан-
Поповой. В нашей школе- тно, то первым домом».ность своему делу и высокая тре-
интернате она работает меди- Валентина Алексеевна очень бовательность, прежде всего, к 
цинской сестрой с 11 апреля любит жизнь во всех ее проявле-себе.
1961 года и в эти дни празднует ниях: она все делает с душой и Служение долгу требует от 
свое 75-летие. Не удивляйтесь, везде успевает. Она признанная медицинских работников высо-
празднует в кругу коллег, на хозяйка,  может дать любой кой компетентности, уверенности 
рабочем месте. И все 42 года – житейский совет. Замечательная в своих знаниях. Наша Валенти-
на одном! Много ли таких при- мама, жена, любящая бабушка и на Алексеевна – достаточно воле-
меров? прабабушка, спешащая в любую вая и строгая, иногда бескомпро-

минуту прийти на помощь своим миссная, с глубокими професси-
деткам. ональными знаниями и большим Валентина Алексеевна выро-

Мы сердечно поздравляем практическим опытом. У нее доб-сла в селе Васильево Казанского 
нашу уважаемую Валентину рое сердце, которое позволяет ей района Республики Татарстан и 
Алексеевну с ее славным 75-понять ребенка даже тогда, когда твердо решила связать свою судь-
летним юбилеем! Спасибо Вам он сам плохо понимает, что ему бу с медициной.
за преданность нелегкому делу и нужно.Дорога в профессию для неё 
нашим детям. Желаем крепкого «Валентина Алексеевна – это началась в 1958 году, после окон-
здоровья, такого же оптимизма, наш «золотой» фонд, – уверен чания Козьмодемьянского меди-
заботы и внимания родных и близ-директор учебного заведения  цинского училища  по специаль-
ких, удачи и семейного благопо-Н.А.Ерофеев. – Контроль за рабо-ности «Фельдшер». После рас-
лучия! той пищеблока, составление пределения она была направле-

высококалорийного меню, в т.ч. с на на работу в Визимьярскую 
Валентина КОЗИКОВА,учетом индивидуальных особен-районную больницу, а в   1961 

 председатель профкома. ностей детей, оценка качества году – направлена в школу-

Когда наступают юбилеи, о «Ёлочка» посёлка Новый Торъял в ми, другими общественными инсти- ший педагогический коллектив». В 
каждом человеке добрые слова должности заведующей, получен- тутами. Реальные помощники 2012 году коллеги из соседних дет-
находятся. Но немало среди нас ный опыт, практика позволили нашлись: совет образовательного ских садов и из других районов с удо-
таких коллег, жизненный путь перейти на работу в отдел образова- учреждения и профсоюзный коми- вольствием принимали участие в 
которых не всегда опишешь сло- ния района. Здесь она трудилась тет как органы государственно- республиканских мероприятиях, 
вами. Они и сами неохотно гово- следующие 8 лет, начала с должнос- общественного управления. От проводимых в этом детском саду: 
рят о себе. Значимость и уваже- ти ведущего специалиста, а затем  – общей работы  есть и результаты. семинар «Семья и детский сад – 
ние тех, с кем они вместе идут по начальника отдела образования. Её единое пространство детства»; I В детском саду большое внима-
жизни для них важнее. Галина самоотдача, уважительное отноше- математический конкурс для дош-ние уделяется развивающей систе-
Николаевна Михеева, заведую- ние к педагогам, руководителям, кольников «Юные умники и умни-ме обучения  детей дошкольного 
щая детским садом №2 «Тере- родителям и детям снискали ей цы»; II фестиваль народного костю-возраста, с этой целью используют-
мок» п. Новый Торъял, именно заслуженное уважение. Её и сего- ма для дошкольников «Сошьём мы ся элементы программы «Школа 
такой руководитель. дня коллеги помнят как умелого к Пасхе с мамочкой красный сара-2100», принята и реализуется 

управленца. Она большую часть сво- фан»; конкурс «Воспитатель года-основная общеобразовательная про-
его рабочего времени проводила в 2012».грамма дошкольного образования.Профессионал своего дела, уме-
коллективах: анализировала, под- Галина Николаевна и члены кол-лый и требовательный руководи- При непосредственном участии С юбилеем Вас, уважаемая Галина 
сказывала, помогала. лектива – активные участники раз-тель, чудесная, красивая, обаятель- Галины Николаевны в детском саду Николаевна!

Но истинное её призвание – личных научно-практических конфе-ная и мудрая женщина, которую реализуются проекты «Помоги себе Вы сегодня юбилей отмечаете,
работа с детьми. Поэтому возвра- ренций. Опыт их работы используют отличают четкость в работе, кон- сам», «Тропинка», «Я здоровым И в глазах алмазы горят.
щение вновь в детский сад на дол- коллеги в районе и в Республике. кретность, ответственность, компе- быть желаю», «С огнём не играйте,   Вы живете на земле и не знаете,
жность заведующей стало логичес- Энергия Галины Николаевны, уме-тентность, доброжелательность, тре- с огнём не шутите». Дети и педагоги 

Что о Вас на небесах говорят.ким продолжением её педагогичес- ние поддержать творческие начина-бовательность и умение работать с принимают активное участие в рес-
Там ведут беседу звездочкикой стези. ния воспитателей передаются вос-людьми. Это все о ней, уважаемой публиканских и районных меропри-
                                             ясные,питанникам, которые тоже активно Галине Николаевне, нашей коллеге, Все, что она делала и делает в ятиях: 2008 г. – республиканский кон-
Восхищаясь красотой ваших глаз,участвуют в районных и республи-которая в эти дни отмечает юбилей. жизни, достойно подражания. Дух курс «Лучший педагог дошкольного 
Солнце хвалит ваши рукиканских смотрах и конкурсах.новаторства, умение сплотить кол- образовательного учреждения», Пятерки за дела ей поставлены 
                                    прекрасные,лектив, определить цели и реализо- 2009 г. – межрегиональная научно- Она умеет с честью справляться с не случайно.
Ветер шепчет песню о Вас.вать задуманное позволяют ей и практическая конференция «Мони- трудностями, которых в жизни каж-Её профессиональный путь 

сегодня работать на опережение в торинг качества дошкольного обра- дого человека хватает. Своей глубо-начался в трудовом коллективе заво-
С Днем рождения! Здоровья, решении самой нелёгкой задачи – зования», 2010, 2011 – «Лучший кой порядочностью, принципиаль-да «Контакт» в 1975 году. Затем 

счастья и новых юбилеев!учить и воспитывать юного гражда- педагог района», 2010 г. – «Лучшее ностью, умением вселить надежду, после окончания Марийского госу-
нина нашей любимой России. дошкольное  образовательное улыбнуться, когда и улыбаться не дарственного педагогического ин-

учреждение района», 2010 г. – Все- хочется, помочь и словом, и делом Галина Николаевна понимает, С   добрыми пожеланиями ститута два года работала учителем 
российский конкурс «Детские cады она снискала заслуженное уваже-что успех в решении этих  госуда- коллектив детскогов Красногорской школе Звениговско-
– детям» в номинациях «Лучший ние среди односельчан, коллег и дру-рственных задач возможен только в го района. С 1982 года 8 лет работы  сада №2 «Теремок».
муниципальный детский сад», «Луч- зей.тесном взаимодействии с родителя-с полной отдачей в детском саду №7 

За «круглым столом» собрались ния, молодежных общественных 
представители различных объеди- детских организаций, предпринима-
нений. Заседание получилось насы- тельской деятельности, поддержки 
щенным, ритмичным и интересным. талантливой молодежи, предостав-

«Круглый стол» открыл замес- ления жилья и социальной помощи  
титель председателя объединения молодым семьям, трудоустройства 
профсоюзных организаций Респуб- нового поколения.
лики Марий Эл Николай Иванович Председатель молодежного 
Мухин. Коротко доложив о текущем совета профобъединения Респуб-
состоянии, наметил основные лики Марий Эл Борис Леонидович 
направления работы с молодёжью Краснов оповестил о последних 
на 2013 год. Он указал на необходи- новостях молодежной политики 
мость для молодежи участвовать ФНПР.
во всех выборных органах, обратил Наш профком студентов ПГТУ 
внимание на то, что нужно выде- представила исполняющая обязан-
лять больше средств (не менее 5%) ности председателя  и заместитель 
на работу с молодыми людьми, председателя молодежного парла-
поскольку они составляют 40% про- мента Республики Марий Эл II созы-
фсоюзов. Подчеркнул, что для даль- ва Ольга  Мурашова. Она рассказа-
нейшего развития  и плодотворной ла о работе первичной профсоюз-
работы профсоюзов в нашей рес- ной организации студентов «Волга-
публике нужны активные молодые  теха», взаимодействии с молодеж-
организаторы. ным парламентом нашей республи-

Речь коснулась и эффективнос- ки и об использовании новейших 
ти использования средств массо- средств для информирования сво-
вой информации. В ходе обсужде- их членов. Кстати, наш профком, 
ния выяснилось, что на данный единственный в Марий Эл, исполь-
момент самым удобным способом зует «Twitter» для информирования.
взаимосвязи профсоюза и молоде- В завершение заседания за-
жи является интернет, а точнее меститель председателя молодеж-
такие сайты, как «Вконтакте» и ного совета профобъединения Рес-
«Twitter». По причине простоты и публики Марий Эл Татьяна Санни-
распространенности они имеют кова подвела итоги работы моло-
намного больше гостей, чем специ- дежного совета за 2012 год и наме-
ализированные сайты.   На задний тила планы на 2013 год.
план уходят газеты, печатные изда- Ну что ж, в новый год – за новы-
ния, но телевидение по-прежнему ми успехами, вместе с профкомом!
остается самым удобным. 

Начальник управления по моло- Вероника ИВАНОВА, 
дежной политике Станислав Юрье- профорг группы, 
вич Игошин сделал подробный док- факультет информатики и 
лад с подведением итогов по вопро- вычислительной техники ПГТУ. 
сам воспитания молодого поколе-

Прошедший 2012 год в России был  Годом первич-
ной профсоюзной организации.  Для подведения его 
итогов в конце декабря  прошло заседание профобъ-
единения Республики Марий Эл «Молодёжь и про-
фсоюз». 

Дети – её призвание! О тех, кем гордимся!

Человек удивительной судьбы

Молодёжь и
профсоюз
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вым видом стали шашечные бата-
лии. Главный судья В.Ж.Карпов, 
заместитель главного судьи 
А.В.Горбатов распределили учас-
тников по группам. 

В зале царила деловая атмос-
17 января в спортивном зале хранения и переработки продукции фера. Каждый участник был настро-

Марийского государственного растениеводства, С.В.Сивандаев, ен на победу. Для всех присутствую-
университета торжественно старший преподаватель кафедры щих профком университета органи-
открылась спартакиада «Здо- экономического моделирования, зовал чаепитие. 
ровье» среди преподавателей, Л.М.Соловьев, доцент кафедры Соревнования продолжаются. С 
сотрудников и аспирантов. Тра- общего земледелия, растениево- графиком их проведения можно 
диционно организаторами спар- дства, агрохимии и защиты расте- познакомиться на сайте университе-
такиады выступили кафедра ний, Г.Н.Валитов, доцент кафедры та и профкома. 7 февраля будут под-
физической культуры, спортив- русского и общего языкознания, ведены итоги, победителей ждут 
ный клуб и профсоюзный коми- А.М.Трепалин, старший преподава- награды администрации и профсо-
тет университета. тель кафедры математического ана- юзного комитета.

С приветственным словом к учас- лиза, Р.В.Смородинова, старший Желаем всем участникам побе-
тникам спартакиады обратились преподаватель кафедры физвоспи- ды, отличного настроения и теплых 
зав. кафедрой В.Т.Николаев, пред- тания. Много и новых лиц, особенно встреч с друзьями-соперниками.
седатель профсоюзной организации среди женщин. А команда факультета, победив-
Л.А.Садовина, председатель спо- Но своими результатами и шая в спартакиаде, будет готовиться 
ртклуба В.В.Тоймурзин познакомил активностью порадовала молодежь, к победе в финале отраслевой спар-
с программой спартакиады. в первую очередь, аспиранты, кото- такиады здоровья в августе на Таире.

В числе постоянных участников: рые продолжают традиции своего 
В.П.Микка, доцент кафедры мате- вуза. Лидия САДОВИНА, 
матического анализа, В.Б.Смолен- Спартакиада в университете про- председатель
цев, доцент кафедры технологии водится по 12 видам спорта. Пер-  профкома МарГУ.

вошли настольный теннис, шашки Работники образователь-
и дартс. ных учреждений Йошкар-Олы 

Но не только спорт объединил решили не все дни новогод-
работников образования в этот них каникул проводить за 
день. Общение друг с другом меж-праздничными столами, а объ-
ду стартами, веселые разговоры единиться в команды и при-
за чашкой чая с вкусным печеньем 

нять участие в Спартакиаде 
и конфетами добавили радостно-

здоровья, организованной го- го настроения всем, кто решил 
родским комитетом Профсо- поменять мягкий диван и телеви-
юза. зор на активный отдых в празднич-

ный день. 
Такие соревнования уже стали Троеборье завершилось на-

традиционными в городе. По ито- граждением победителей сорев-
гам 2012 года победителем спарта- нований дипломами и призами от 
киады стала средняя школа №29. Профсоюза. Среди них команды 
Директору и председателю про- гимназий №14, 26, школ №7, 19, 
фкома вручены денежные призы, а 20, детского сада №13, лицея име-
коллектив школы награждён куб- ни М.В.Ломоносова, Семёновской 
ком и Дипломом I степени. В числе школы-интерната. А впереди педа-
активных участников спартакиады гогов ждут лыжные гонки, волей-
оказались гимназия №4 им. бол, соревнования по шахматам, 
А.С.Пушкина и детский сад №15. пулевой стрельбе и туризму.

В 2013 году педагоги будут 
бороться за победу в 8 видах спор- Евгений СМИРНОВ,
та.  А спортивный сезон открылся заместитель председателя
4 января в спортивном зале гимна- городской организации 
зии №26 имени Андре Мальро  Профсоюза.
профсоюзным троеборьем. В него 

Задорный конкурс под таким одном дыхании. Трудно пришлось 
лишь членам жюри, которые реша-названием организовал и провел 
ли, какая из семей удостоится в этот среди семей своих членов про-
день права назваться самой спор-фсоюза профком Министерства 
тивной. В итоге после долгого сове-образования и науки Республики 
щания и подсчета баллов «Самой Марий Эл. За звание лучшей спор-
спортивной семьей» была названа тивной семьи боролись пять 
семья Беткузиных. Остальные четы-семей работников министерства.
ре семьи также получили призы и 
грамоты по номинациям: «Самая 

Спортивные соревнования про- позитивная семья» (семья Кузьми-
водились в лицее им. М.В.Ломоно- ных), «Самая дружная семья» 
сова и состояли из нескольких эта- (семья Малановых), «Самая креа-
пов. Здесь были задания и на лов- тивная семья» (семья Бастраковых) 
кость, и на скорость, и проявление и «За волю к победе» (семья Овчин-
творческих способностей. В час- никовых). Призы и грамоты участни-
тности, некоторые семьи продемо- кам вручила министр образования и 
нстрировали зрителям ориги- науки Республики Марий Эл Галина 
нальные эмблемы и девизы, чем, Швецова. Надолго запомнится учас-
бесспорно, украсили мероприятие. тникам и болельщикам этот весе-
Отдельную благодарность нужно лый спортивный субботний день, 
выразить и болельщикам, которые в объединивший взрослых и детей, 
субботний день отказались от про- подаривший всем участникам праз-
смотра телепрограмм, сидя дома на дник жизни и радость общения.
диване, и пришли в спортзал под-
держать своих друзей плакатами и 

Ольга КУЗЬМИНА,речёвками.
 пресс-секретарьНесмотря на то, что сам конкурс 

 Министерства образования и занял несколько часов, для зрите-
науки Республики Марий Эл.лей и участников он прошел на 

Йошкар-Олинские педагоги
открыли спортивный сезон

Мама, папа, я –
спортивная семья

В МарГУ стартовала
спартакиада Здоровье« »

Есть интересные и необыч- атмосферу спокойствия. Храм чатлениями и почувствовали себя 
ные места в нашей республике.  знаменит старинным Чудотворным причастными к святыням. Это по – 
Недалеко от Казани, в Волжском деревянным крестом, к которому настоящему благодатное место, и 
районе, есть старинное село все мы приложились. Некоторые мы запомним эту поездку на всю 
Петъял, а в нем – красивейший исповедовались и причастились, а жизнь. Хочется побывать здесь 
бело – голубой деревянный еще мы приобрели календарики, летом и привезти сюда родных и 
храм Святого Гурия, построен- иконки и книги о Петъяльском друзей.  Советуем побывать там  и 
ный еще в 1836 году. храме. Приятно удивило всех нас, другим жителям Республики. 

что служба велась еще и на Получая  лучшую из профессий – 
Именно туда и отправилась марийском языке.  Но самое профессию педагога, – очень 

группа студентов и сотрудников главное – мы приехали в храм в важно хорошо знать родной край, 
Оршанского педколледжа рано праздник «Введения в храм его достопримечательности и 
утром 4 декабря на автобусе, Пресвятой Богородицы».  Конечно, исторические места. А в нашей 
предоставленном Отделом куль- мы поставили свечи и помолились республике удивительных и кра-
туры (за что мы очень благодар- Божьей Матери. сивейших мест очень много, и мы 
ны!). А организовал паломничес- После службы мы отправились мечтаем в них побывать.  В наших 
кую поездку Максим Алгайкин, по узким заснеженным тропкам к ближайших планах посетить жен-
студент 1 курса школьного от- Святым источникам Преподобного ский  Мироносицкий  монастырь в 
деления, который родом из тех Батюшки Серафима и Смоленской с. Ежово и старинный город 
мест. Накануне он собрал нас и иконы Божьей Матери. Там мы Козьмодемьянск на реке Волге. 
рассказал историю Храма, показав умылись святой водой и, конечно, Надеемся, что в наступившем 
небольшой фильм. Мы узнали, что набрали себе ее в бутылки. На году наши мечты обязательно 
в Петъялах было немало случаев источниках мы увидели красивые сбудутся!
чудотворного исцеления. часовни и купальни. Идти было 

И вот мы в пути.  Дорога была далеко, но природа вокруг просто  Нина ВОЛКОВА,
 Ксения СЛАДКОВА, не близкая – через всю республику, радовала: тихо, спокойно, много 

  Анастасия СМОЛЕНЦЕВА,но это того стоило! Выехали в 6 холмов, березки, покрытые ине-
 студенты 1 курсаутра, а около 9 часов мы вошли в ем…

 школьного отделения. церковь Святого Гурия. Шла Возвращаясь домой, все ус-
служба, и мы погрузились в тали, но были переполнены впе-

Мечты обязательно сбудутся!

Спорт в Профсоюзе

Паломничество
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